

El Eco del Pueblo.

DIRECTOR, VIRGILIO STOPPER.

2.^a época }

Caráquez, Enero 24 de 1894.

N.º 66

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE HIGADO DE BACALAO
CON
HIPOFOSFOS.
DE CAL Y DE SOSA.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR
COMO LA LECHE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO de BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfatos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es, además, bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náuseas ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Bronquitis.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Ningun remedio, hasta el día descubrierto, cura las enfermedades consuntivas, tanto de los niños, como de los adultos, las afecciones del pecho y aparato respiratorio, ó restablece los débiles, anémicos y escrófulos, con tanta rapidez como la EMULSION de SCOTT.
* Se VENTA en las principales DROGUERIAS y BOTICAS
SCOTT & BOWNE, Químicas, Nueva York.

SANTOS y COMPANIA

AGENTES COMISIONISTAS :

- Ventas** Por mayor y menor de mercaderías en general.
- Compras** De frutos del país.
- Depósito de aguardiente refinado y alcohol de 40°
- Mistelas y licores nacionales.

JUAN SPERAK,

Agente Comisionista
y COMERCIANTE EN GENERAL.

- Vende** Abarrotes por mayor y menor y legítimas Zarcas Americanas
- Compra** ALMIDÓN, CAUCHO y CACAO

AGUA DE SODA

Quanto con un aparato para la elaboración de la soda y tengo siempre á disposición del público esta higiénica como refrescante bebida á un real cada vaso, endulzada con los más exquisitos jarabes.
En encarga del despacho de buques y carga que se le consigne.

AVISO

De la fecha en 30 días se escribirá la escritura de venta de una posesión en Río Mariana que hace Florentino Cagui al señor Francisco Aveiga.
Caráquez, Enero 13 de 1894.
El Spio. ad-hoc—PASTOR C. VALDEZ.

JOSE E. PAZ

COMISIONISTA,
MANTA—ECUADOR.
TELEGRAMAS—PAZ.

VICE-CONSULADO DE ESPAÑA

de la Provincia de Manabá en
BAHÍA DE CARÁQUEZ.

Los Súbditos de S. M. el Rey de España que deseen matricularse, podrán hacerlo presentando los comprobantes de su nacionalidad en la oficina de este Vice-Consulado.

Z. CONSTANTINE.

VICE-CONSULADO

Los ciudadanos colombianos que deseen matricularse, podrán hacerlo, presentando los comprobantes de su nacionalidad en la oficina de este Vice-Consulado.
El Vice Consul
JUAN POLA.

A. DE JANON G.

CIRUJANO DENTISTA

Tiene establecida su oficina en Chona.
Planchas en oro, concha y celuloide y en oro y concha.
Precios medicos y trabajos garantizados.
Chona, Setiembre de 1893.

SAN YUEN & C.

COMERCANTES.
BAHÍA de CARÁQUEZ
CHONE y CALCETA.

TIENEN constantemente un variado surtido de Mercaderías por MAYOR Y MENOR.
Especialidad en Calzado y Ropa hecha para hombres, Mantas de burato para señoras, é ininidad de artículos fantasia

Interesante

El infrascrito vende en la hacienda "Victoria" lechuguinos de café á S. 4.00 el millar.
Montecristi Ero. 7 de 1894.

ALEJANDRO RODRIGUEZ F.

El Eco del Pueblo.

GUARDIAS NACIONALES.

Preciso é indispensable se viene haciendo cada día con más necesidad que las Guardias Nacionales de la provincia adquiere en la instrucción que demanda el arte de la guerra.

Nuestros pueblos hasta hoy han sido y son renacia a el cumplimiento de la Ley y de Guardias Nacionales, ya por la deficiencia de esta cuanto á que la única institución solo se la mirado como un elemento para ganar elecciones, los que están interesados en perpetuarse en el poder á despecho de los más triviales principios republicanos y con menoscabo del derecho.

Ya en otras ocasiones hemos abogado por la reforma de la ley, y hemos llegado á pedir, á fin de que el pueblo se convenza de que la república no reconoce fueros ni prerrogativas en lo que atañe á la milicia —que se establezcan las quintas,— pues de este modo llegará á contarse en cualquier emergencia y en un instante con un poderoso y respetable pé de fuerza.

Hoy, con motivo de la triste situación á que nos ha arrastrado el Perú, con sus inicuos procedimientos, si bien es indiscutible el patriotismo de los ecuatorianos, vemos con profunda pena que nuestro pueblo no se apresta con el entusiasmo que deseamos á enrolarse voluntario en los cuerpos respectivos.

Estamos en un momento crítico y repetimos que se hace indispensable á todo ecuatoriano el adquirir los primeros rudimentos del arte militar.

Que no se nos tache de desdichos, hoy que la Patria está amenazada.

Toca en particular, nos dirigimos á nuestros correligionarios —inflamar la noble ambición que en los adeptos á mente al Gobierno y cumplamos nuestra palabra.

Cumpla éste también en proveer de oficiales competentes á todos los batallones de los cantones, pues ya lo hemos dicho, que por lo general los que hoy tienen nombramientos como jefes y oficiales de milicia, saben tanto como nosotros del arte militar.

La guerra parece un hecho, á juzgar por los preparativos del Perú, y según hemos sabido á última hora el Sr. Ministro Bonifaz, pretende todavía que el Ecuador se sacrifique por completo en algunas coneciones que el País no debe consentir, y limitarse nuestros representantes á exigir que el tratado de Girón sea el único aceptable.

A las armas, pues compatriotas. Que todo ecuatoriano que pueda empuñar un rifle corra presuroso á adiestrarse en su manejo.

La Patria exige el sacrificio de sus hijos, y demos prueba que estamos listos á inmolarlos por ella.

Hagamos práctico el pensamiento de don Gabriel García Moreno después de la derrota de Guaspud, el de ver disciplinados 40.000 guardias nacionales en poco tiempo.

No más desidia. No más divisiones de partido, que es lo que enfra el patriotismo.

No espere tampoco nuestro pueblo que se le obligue por la fuerza á cumplir con un sagrado deber, cual es el de servir á su Patria en los momentos de peligro.

—:—

DUELO NACIONAL

† †

Al entrar en prensa nuestra edición, nos llega la infame nueva de la muerte del Ilmo. y Rvdmo. Sr. Isidoro

BARRIGA, Admor. apóstólico de la Diócesis de Guayaquil.

Sin tiempo más que para dar la noticia, nos asociamos al general sentimiento que ha causado la desaparición de tan ilustre mansabita, que en temprana edad y debido á su poca gracia en escaló, pasó á paso, las altas gerarquías eclesiásticas.

Hechos Varios.

ELECCIONES.—En los días señalados por la ley tuvieron lugar las elecciones para Vice-presidente de la República.

Según sabemos en todo Manabí la abstención ha sido completa, habiendo obtenido el candidato progresista muy cerca de 4.000 votos.

Espéndido triunfo por cierto el que ha obtenido el progresismo entre nosotros. Las mesas desiertas por aquellos que hubieron podido protestar de las mil ilegalidades de que ese partido sabe hacer ostentación; conculcando la ley de elecciones.

En cuanto al partido liberal de este Cantón, que no ha querido en esta ocasión exponer á sus adeptos á las odiosidades del reinante, ha dado prueba de que existe, depositando 20 votos por el Dr. Castro.

Nosotros no comprendemos como sea las hayan allá para presentarse con un triunfo en que no ha habido enemigos que combatir.

Obi se ha de decir por allí, que el candidato epicurista goza en litores de un prestigio monumental....

BIEN PARA UNO Y OTRO.—Ya nuestros lectores tienen conocimiento del nombramiento que ha expedido el Supremo Gobierno en la persona del Sr. Antonio Segovia para primer jefe del batallón Guardias Nacionales de Montecristi, Con este motivo el día 1.º del actual se presentaron en la ciudad de Portoviejo, ante el Sr. Gobernador, 325 milicianos con el ensodicho jefe á la cabeza para ponerse á las órdenes del Spmo. Gobierno, en las actuales circunstancias, por organo de su digno é inmediato agente en esta provincia. Según cartas que tenemos á la vista, en este número faltaban las compañías de Mant y Charapotó, pero que unidas estas dos sin mayor esfuerzo, porque la popularidad del jefe es que hace lo demás tendremos un batallón de 600 plazas. Esto no necesita de comentarios, (no es de dejar de felicitar al señor Segovia por la confianza que ha merecido,) para asegurar que procedimientos así honran al Gobierno y al país; honran á aquél porque lo que hace es ponerse en el camino de las mayores simpatías por medio de jefes prestigiosos; háglo así siempre y merecerá mucho más de sus concidadanos.

AMAGOS DE INCENDIO.—El día tuvo lugar uno en la bodega de los señores D. Constantine Hus. debido á la imprudencia de un chico que bajaba de la casa con unas ascuas encendidas,

payendo una de estas por las rendijas de la escalera.

Este amago, que Dios quiera mañana no vaya á tener horriboras proporciones, nos hace preguntar: ¿hasta cuándo no se provee á esta población de bombas contra incendios? ¿Será el día que, como en Rocafuerte, esté Oa. águas reducida á cenizas?

Desde el año 1891 se formó una Ordenanza encaminada á la adquisición de bombas, pero como en ella se trató de la formación de un Comité para que dirigiera los trabajos y se le facultara para que ocurra á las colectas particulares si los fondos reunidos no fueran suficientes, murió en su ocaso el Comité, sin más constancia que la idea que lo inspiró.

Como la idea de la formación del referido Comité procediera del Cantón Sacre, se le opuso cortosizas á su realización, así como á la Ordenanza de alumbrado público, sin más razón que "la ley no lo permite," mientras que pueblos más importantes poseen ambas cosas; pero estos no llevan el nombre de Cantón Sacre, ni parroquia de Carquínez, y por eso gozan de una favoreza de la civilización, por lo cual protestamos ante las demás poblaciones de Manabí y de la nación entera, desde que nuestros municipios han tratado siempre de hacer progresar á la población.

Antes de concluir este párrafo, no dejaremos de enviar un voto de enhorabuena á aquellas personas que con pretexos infundados se niegan á contribuir con su contingente pecuniario para la adquisición de bombas, pues deban tener en cuenta que sería las víctimas más perjudicadas del destructor elemento, si por desgracia para esta población, llega algún día en que se vea presa de las llamas.

Llamamos la atención de I. C. M. sobre esta particular á fin de que á la brevedad posible se dote á Babia de una buena bomba contra incendio.

PASAJEROS.—De Montecristi llegó en el vapor MANABÍ, la Sra. Dña. Mariana de Santos, acompañada de su señorita hermanita Rosa Chávez, á quienes saludamos atentamente.

En el mismo vapor y con igual procedencia el Sr. Manuel Chavez, partiendo al siguiente día para Guayaquil.

Buen viaje deseamos al amigo Sr. Chávez.

Los señores Alberto Seminario y Miguel Hidalgo, también llegaron en el "Manabí" con procedencia de Guayaquil.

Los saludamos, deseándole grata permanencia entre nosotros.

Por falta de espacio se nos viene pudiendo en galeras el siguiente SALUDO.—Le enviamos á los S.ñores Donatino y Stavros Constantine, comerciantes de esta plaza, quienes después de un viaje de seis meses por Europa, legaron aquí el 5 del pte.

DE ACTUALIDAD.—De nuestro colega El Tiempo de Guayaquil tomamos el siguiente suelto.

Confidencias.—Un amigo nuestro, venezoilano, correligionario, nos da los siguientes por mejores en una car-

El Eco del Pueblo

ta recibía por el último vapor que nos venía de Lima.

“No deben esperar á mañana lo que hoy deben hacer.

“No crean que el Perú espera la conclusión de las negociaciones que va á entablar el Ministro Bonifaz.

“El Gobierno peruano que ha sabido captarse las simpatías de las naciones amigas por mediación del Cuerpo Diplomático residente en Lima, ha hecho consentir en que no deben dar satisfacciones, sino pedir las muy amplias.

“El envío del Ministro Bonifaz no es sino un pretexto para ganar terreno en la preparación del ejército de Línea y guardias nacionales.

“En Piura se reconcentrará una división de 3,000 hombres inclusive una Brigada de Artillería y un escuadrón de caballería.

“Forman la base de esta División el Batallón Zúñiga, fuerte de 400 plazas.

“Conocido el hecho de que no hay pacto entre Chile y el Ecuador, los peruanos se han envuelto y se preparan á recuperar por el Norte lo que han perdido por el Sur.

“No hay que hacerse ilusiones ni que dormirse con expectativas de paz.

“Ustedes deben estar alerta y preparados convenientemente.

“El Perú se prepara para todo evento y lo hace con mucho sigilo.”

“Tómese el peso el Gobierno á las autoridades de arriaciones.

—La prensa de Lima trata de introducir la zizania entre nosotros haciéndonos responsables al partido Liberal del Ecuador de haber promovido el conflicto actual.

“Hoy como nunca están los ecuatorianos unidos en un solo vínculo y una sola aspiración sin distinción de partidos: Obtener la satisfacción de vida á los ultrajes inferidos á nuestra Patria por el Perú.

—La prensa clama por que se nombre Ministros Plenipotenciarios en Santiago, La Paz y Bogotá.

El gobierno está callado.

Interior

Ricaurte, Enero 18 de 1894.

Sr. Director de “El Eco del Pueblo”
Laraque,

Muy Sr. mío y amigo:

La alarma promovida por las facciones del *progresismo* saqueando que existe jente del Gono. de la moneda en Tumbes y que strée del Aconca que viene parte de la escuadra peruana con rumbo al Norte, hace lo obrío contraste con la actitud del negligente gabinete del país, que todo lo deja á la conferencia y charla diplomática de ministros que, según instrucciones conocidas de los respectivos gbnos, jamás acordaron bases de arreglo definitivo, y hoy peor que peor con la renuncia del cargo de Enviado extraordinario acerca del Perú del estadista notable Sr. Dr. Pedro Carbo.

Que importa el patriotismo frenético de los conaciona es por defender el territorio usurpado por el vecino y por buscar la reparación de ultrajes

inferidos al símbolo de nuestra nacionalidad! qué las manifestaciones generosas de conventos, del comercio y agricultores cediendo sus rentas y hasta sus capitales para caer incólume el honor nacional vulnerado por la aversión y despotismo del desleal vecino y amigo? De qué valen las circulares del Municipio opulento de Guayquil convalidando á las demás Corporaciones Mpales. de la República para que contribuyan con sus rentas á la salvación de la nave del Estado que zozobra en el piélago de finanzas floreas, de liberticidas contratos ferroviarios, arreglo inconveniente de límites territoriales, &c, si no emplean, hasta la fecha dichos capitales en la compra de un blindado que ponga á raya los apetitos desordenados de los señores peruanos; ni llaman oficialmente á los prestigiosos generales ex patriados para que los pueblos se presenten con más decisión y simpatías á la formación de cuerpos respetables de voluntarios armados para el rato del peligro pelear bajo sus órdenes y para contener con probabilidades de triunfo la invasión peruana, que prevalida de acuerdos diplomáticos, se apresta día á día con ostensible hostilidad?

Por lo que respecta á esta provincia, Sr. Editor, si bien es cierto que existe voluntad formal en sus hijos para la defensa de la Patria, también es cierto que por la inestabilidad de los gerentes provinciales é quienes el *omnipotente* del *progresismo* les cambia *ad libitum* y cuando le viene en gana, no se puede organizar nada con seriedad: Ayer se destituyó á un US^a. por el Presidente y nombró tres, que entre *excesos* y *farzas* quedó el pariente del P. en la brecha. Este es aceptado por la mayoría del pueblo manabita, por el convencimiento de que daría al traste con la fatídica “Argolla,” pero ya ésta le hace la tumba y presenta su candidato al candillo *progresista*, quien diz que les ofrece imponerlo á despacho del alto Gabinete. En fin, alguien asegura que viene de US^a. el Comandante Orejuela, é intertanto los empleados interinos separan diariamente á ciertos destinados en las parroquias, no sabemos si de acuerdo con el Gobierno ó en fuerza de las extraordinarias. Comandante de Armas aunque no tenemos; instructores de las Guardias nacionales, tampoco nos envían. De consiguiente, en este laberinto de inopcias é irregularidades administrativas, el más ardiente y pronuncio patriotismo se enfría y debilita, decae y se anonada.

Por otra parte, observando el pueblo que los *progresistas* mandantes, más se ocupan de intriguillas vulgares y de coleccionar votos para hacer vicepresidentes, que de la Patria, juzga q' el peligro de un rompimiento con el Perú no podrá tener vicio alguno de realidad, desde que los encargados de la cosa pública poco ó nada se aparecen de la situación nacional.

Qué habrá en dos platos, señor Director, en el círculo *progresista*, cuando el Ministro que abraza todos los ministerios escriba á estos trigos para

que trabajen por Don Pedro Lizarraburo, y el candillo del bando trabaja por Don Vicente Lucio, según consigua dada á sus adeptos?

Con estas anomalías ¡qué Patria puede haber, señor Director!...

LOCALISMO.—Para que el correspondiente A. S. de “El Diario de Avisos” sea más exacto en sus referencias sobre lo acontecido en esta ciudad el día del voraz incendio—27 del mes y año que espiré,—debió expresar que los promotores de ciertos escándalos y borracheras, fueron hombres venidos de otros lugares y cuyas fechorías no fueron severamente castigadas por las circunstancias horribles del siniestro, que tenía consternados á todos los habitantes.—Que despues de la catástrofa, fué cierto que se generalizó la veodéz en las masas del pueblo, es la verdad, pero afortunadamente los hermanos de Portoviejo vinieron en nuestra ayuda y defendiendo el pueblo y las propiedades de la gente ratera,—aunque no contuvieron á los factores principales del escándalo sin duda por falta de cárcel que, repito, eran de otros lugares, porque nuestra juventud, Dios mediante, es culta, pacífica y nada borracha ni pendeciera.—La verdad, pues, en su puesto y nuestra juventud en su lugar.

El bello sexo y padres de familia están de duelo con la separación de la R. M. Cecilia del Colegio de niñas. Muy justo es el pesar de esta sociedad por el retiro de la profesora más competente que tenía este plantel educacionista á la ciudad de New York porque á más de que poseía ya con perfección nuestro idioma, sus educandas han hecho progresos en los conocimientos musicales, ejecución del piano y canto. Y como se dice, que la separación de la distinguida profesora obedece á indisposiciones antiguas, se exige del Prelado que tomando mejores datos modifique esa orden y nos la devuelva de Bahía al seno del Colegio donde es irremplazable.

Aebamos de recibir á las honorables familias Odeño, Huerta y Villavicencio que amargadas por la pérdida [de la primera] del Jefe de su hogar, Sr. Dr. J. Rosario Odeño en la ciudad de Guayaquil, y por la destrucción de su hermosa y cómoda casa, de la segunda, vienen enfermas algunas de las Stas, y todas abatidas por el cáliz amargo que la adversidad es ha hecho apurar asentas de sus caros laras, y que probablemente sólo es el regalo de los ayos y en la ciudad natal pueden buscar la resignación y consuelo á tantos infortunios...!

Sr. Director ¡Cuantas otras familias hizo el buitre hongo en los lugares de esta provincia donde posó su inhumana planta!

Terminaré esta breve correspondencia, poniendo en su conocimiento y para los efectos legales-políticos y de responsabilidad, que los *progresistas* de esta tierra, están *inteligibles*, pues acusan á uno de los de la hermandad, que les ha jugado varias pasaditas en la provisión de empleos municipales; ora, sacándoles alguno que otro de las listas acordadas para autoridades de

El Eco del Pueblo

las parroquias y colocando solamente á los de *casas*: ora, influyendo en el ánimo del futuro US^a y del *ponedor* de Gbdores. para que esa J. Político un *borradito* que no goza de muchas simpatías en el país ni le crea la gente sesuda aparente para ese alto puesto; —yá ofreciendo un diputado, que hará separar Chone de este Cantón en la próxima Legislatura para evitarle del despotismo de los que no gastan medio en trabajos eleccionarios, que carecen de prestigio ni ayudan á pagar el periodiquillo de la defenza y elogios mutuos. ¡Qué la parece cómo andan estos Señoritos!! ¡Y con los tales habrá patria!

EL CORRESPONSAL.

Santa Ana, Enero 16 de 1894.

Sr. Director de "El Eco del Pueblo,"
Caráquez,

Muy Sor. mto:

En el número 61 de su simpático semanario, edición del 16 de noviembre último, se registra una epistola del Sr. Dr. Timoteo Tijeras, residente en el punto "Dishoac" perteneciente á la parroquia de "Ayacucho," en que por vía de ensayo ha dicho algunas verdades que las presencié ú oí, pero me toma de ribete haciéndome cargos injustificables, aseverando que no he manifestado los tantos descuidos de que adolece la población, que deben ser corregidos por los guardianes del orden; en mi humilde concepto no está ajustada á la verdad, porque en unas tantas ocasiones lo he manifestado al público lo mismo que el refiere, pero como no se aperceben de nada los que deben corregirse, ni los superiores encarrilan por el sendero de sus obligaciones, resulta cumplirse el refrán que es "predicar en desierto, y escribir sobre arena," y de no pruebas al canto: hace algunos días que por mera pantomima las señoras pelicias y Jefe del cuerpo contra incendios, revisaron las cocinas y hornos de cocer pan, y han quedado hasta la presente como las encontraros, y quedarán lo mismo en lo sucesivo, mientras tanto la población se encuentra con el dogal al cuello, esperando de un momento á otro ser convertida en cenizas por el terrible flagelo del fuego. Estamos, y estaremos siempre á merced de tantos rapinadores de la plaza del msreado, y aun más allá de ella. Estamos, y estaremos siempre espuestos á ser devorados por la multitud de *canes* que pululan por las calles y plazas. Estamos, y estaremos siempre espuestos á ser despedazados á coces por la piarada de senos que nos asedian por todas partes. Estamos, y estaremos siempre, en el riesgo de perecer en las astas del ganado mayor sin ser toreros, por la libertad que gozan estos cuadrúpedos entre nosotros. Estamos, y estaremos siempre, con los oídos encallecidos por la infinidad de palabras soeces, verdades por personas mayores y muchachos, sin respetar edad, dignidad ó autoridad, y muchas á presencia de los empleados, que por su augusto ministerio son los llamados á reprimir tanta inmoralidad.

Sor. Intendente general de Policía de la provincia, á vos os toca corregir á vuestros subalternos, una vez que no cumplan con sus deberes como les imponen las leyes; y si también desobediencia las indicaciones antes dichas, estamos completamente perdidos, y el fin del siglo XIX quedará escrito en páginas negras en los anales del Cantón Santa Ana, en lugar de ser con caracteres de oro; pero esperamos esto último de vuestra ilustrada dirección, y haber pruebas de ello, en otras localidades más felices que la nuestra.

Sor. Director, por el correo siguiente daré á Ud. noticias del nuevo congreso, de las elecciones de primera y segunda clase, y de otros asuntos más por el estilo, mientras tanto soy siempre su obscuro servidor.

EL BORACHON NEPTUNO.

Remitidos.

A LOS MANABITAS.

¿Cuál es lo más querido después de Dios Nuestra Patria, esa suelo donde vimos los primeros rayos del sol, á ese pedazo de tierra es que debemos todo; pues hijos de Manabí, hoy es cuando podemos dar pruebas de verdaderos hijos suyos, hoy que ella está amenazada reclama nuestro apoyo y es cuando debemos defenderla y en fin hoy es cuando con nuestra sangre defenderemos sus fueros vulnerados.

Por eso cojamos el arma al brazo y estemos alerta, se acerca quizás la hora que de nosotros necesita esta nuestra cara patria, demos pues pruebas de nuestro civismo, ella hoy más que nunca desea y es preciso que le ayudemos. Demostremos á las demás naciones que en pechos de ecuatorianos arde indignación santa, indignación por la honra de nuestra ultrajada nación en la persona del Ministro ecuatoriano en el Perú que nos representaba.

Los Manabitas no somos unos párias para mirar con indiferencia tamaños ultrajes y por eso debemos empuñar el fusil y marchar con paso firme al toque marcial del atambor, á pagar el tributo que adeudábamos en aras de nuestro querido suelo.

Escarmentemos á los que así escupen con baba inmundá á nuestro sacrosanto y venerado pabellón, démosle muestras que los ecuatorianos somos uno solo cuando se trata de un asunto de tan alta trascendencia como éste; hoy no se dilucida un partido político, hoy día se trata de los sagrados derechos de la Nación.

Con tal motivo digamos todos juntos al emblema tricolor de nuestra emancipación política y con voz prepotente. Viva la República! Viva el Gobierno! Viva Manabí!

Portoviejo Enero 17 de 1894.

AMBICIÓN.

Enero 17 de 1894.

Sr. Redactor de "El Eco del Pueblo"

Pto.

En el número sesenta y cinco de su periódico me he informado de una crítica extensa en donde se ridiculiza el último día de los remates municipales. "La mesa mortuoria asomó en su lugar como de costumbre; sin carpeta, sin manteles como altar de viénes Santo." En realidad, tiene mucha razón, no ha tenido carpeta, por que los que asistían á ella no han sido aficionados al juego de "paro pinta" ni menos tenían manteles de viénes Santo, porque no habían frailes; el predicador de antaño debe mirar su pasado, el presente, y el porvenir que le espera, y para poder corregir debe primero corregirse T. V. O. no es un hombre de ley, su sistema político se inspira en su propia conservación, presindiendo de todas las consideraciones sociales y de las necesidades que los siglos traen consigo. La ambición obneca su entendimiento y le hace ver lo que no existe, sus actos de hombre de estado no son dignos de refutación. Si en vez de notar el efecto se hubiera concretado á estudiar la causa encontraría su grande obra, obra maestra, obra magna, obra fundada en la ambición, la cual obtuvo un autor motivado que comprometió á todos sus discípulos que la redaban, y así tiene el cinismo de llamarse T. V. O. este hombre pretende ser extraordinario en todo: temible como un alcaicil, irresistible y ciego como el destino. Si este crítico hubiera sido un verdadero hombre de progreso, de trabajo, de aspiraciones, los sucesores han debido encontrar los frutos para recoger todas aquellas ideas que hallan dejado sembradas en un campo preparado con sabiduría y esmero. ¡Que ha hecho que pueda ser útil á su patria y honrar á su memoria! Que signifiquen sus palabrerías torpeza y nada más. Así que T. V. O. es amigo de ser todo, y aun en lo prolijo que és no ha revisado sus libros de cuentas con sus numerosos acreedores, ¡T. V. O.! No hay por casualidad otro negocio de cacao no hay otro giro como el de "Mendoza." Cuidado con ser tahu en las agencias. Quien dice lo que quiere oye lo que no quiere. No es verdad Señor Director que quien todo lo vé no debe ignorar nada, así que no ha necesitado de andar averiguando por la prisión del Sr. José Patrio García, en este asunto no hay nada de farzas, y desde el momento que se encuentra tranquilo y ha plegado al partido nacional és porque ha reconocido su falta, la ha confesado y se ha arrepentido de ella; la prueba es este, ha mandado sus hijos á depositar su voto en las Elecciones, en favor del Doctor Vicente Lucio Salazar, y se lo han negado á los de la oposición, ¡porque será ya el Sr. José Patrio García ví, aun T. V. O. no vé y cree, se muestra y no verá, lo que es el pueblo está convencido que este Señor no tiene prestigio ninguno.

Su atento amigo y pariente.
N.º T. V. O.

IMP. DE E. SOLER.